

Alors qu'une expiation d'un moment aurait suffi, il fera de sa vie entière un long martyre. Une seule goutte de son sang aurait pu laver les crimes de mille mondes: il le versera à flots, il le répandra tout entier jusqu'à la dernière goutte... Est-ce assez de générosité ?

Non, ce n'est pas encore assez. Cette donation entière de lui-même, cette complète immolation n'ont été accomplies qu'une fois, pour l'humanité entière. Or, ce n'est pas seulement l'humanité en général, c'est chaque homme en particulier qui est l'objet de son amour. Il faut donc qu'il trouve un moyen de renouveler pour chaque homme cette donation et ce sacrifice. L'Eucharistie procurera à son insatiable générosité cette incessante satisfaction.

III

C'est ici surtout que l'amour du Cœur de Jésus ne connaît aucune mesure et s'abandonne à tous les excès... Il a voulu s'exposer à tous les abandons et à tous les outrages, en se rendant présent à tous les hommes, même les plus ingrats, et en se mettant à la merci de tous les prêtres, même les plus indignes... Il se donne à tous, en tout temps, en tous lieux: à tous, sans distinction de conditions, d'âge, de sexe, de degrés de sainteté; au chrétien le plus imparfait, comme à celui dont la perfection est la plus consommée; au faible enfant qui entre dans la vie, comme au vieillard sur le bord de la tombe; au sauvage le plus grossier, comme au plus éclairé des savants. Il se donne en tous lieux: non seulement dans les splendides cathédrales, mais dans les plus pauvres chapelles; et s'il le faut jusque dans les étables, où il va trouver le pauvre mendiant grisant au milieu des animaux. Il se donne tous les jours de l'année et à toutes les heures du jour; il se donne tout entier, avec son corps, son sang, son âme, sa divinité...

N'est-ce pas là le divin idéal de la générosité? Cet idéal, comprenons-le bien, nous sommes tous appelés à le réaliser: car c'est par là surtout que le Cœur de Jésus s'offre à nous comme notre modèle: c'est à sa générosité surtout que se rapporte cette parole: « Je vous ai donné l'exemple, afin que vous agissiez comme j'ai agi. »